

Marruecos ha sido un estado en el que las potencias europeas han tenido interés por su riqueza y su posición estratégica. Desde 1830 Francia demostró un fuerte interés en Marruecos, lo que provocó un conflicto con Alemania en 1905 que se resolvería en la Conferencia de Algeciras, en 1906. En esta conferencia se acordó confiar la política de Marruecos a Francia y a España, reconociendo también la especial posición de Francia.

En 1912, con el tratado de Fez, Marruecos se convirtió en un protectorado de Francia. En este mismo tratado se reconoció que los territorios del norte (Ceuta y Melilla) y del sur (frontera con el Sahara español) pasarían a ser un protectorado español. En teoría Marruecos va a conservar su estado autónomo bajo gobierno del sultán protegido por Francia y España. Sin embargo, desde 1930, en la práctica es una colonia de Francia y España.

La ciudad de Tánger obtiene carácter de ciudad internacional por el estatuto de 1923.

Una parte de la población marroquí se enfrentó a esta ocupación. De 1912 a 1919 los franceses tuvieron que enfrentarse a las tropas de al-Hiba en Marrakech mientras que los españoles tuvieron que enfrentarse a los rifeños que estaban bajo el mando de Abd-el-Krim. Estos últimos van a proclamar la república del Rift. Ocuparon el norte de Marruecos de 1921 a 1927. La república del Rift será derrotada en el desembarco de Alhucemas en 1925.

Después de la Segunda Guerra Mundial aparecieron partidos nacionalistas en el protectorado francés que basaban sus reivindicaciones en la Carta Atlántica. La primera manifestación la llevaría a cabo el partido Istiqlal en 1944 dirigido por Allal al-Fassi. En 1950 el partido Istiqlal va a conseguir el apoyo del sultán Mohámmed V y de la Liga Árabe.

Mohámmed V será exiliado a en 1953 por Francia. Le va a suceder Mohámmed Ben Arafa, que no cuenta con el apoyo de la población lo que provocará una ola de rechazo a Francia y daños a su imagen internacional. En 1955 se produce una oleada de atentados contra objetivos franceses en Marruecos. Francia contesta a esta oleada con represión policial. El "*Armée de Libération*" fue creado por el Comité de liberación del Magreb Árabe en el Cairo, tuvo como objetivo la vuelta del rey Mohámmed V. Conseguirá su objetivo en 1955.

Marruecos consigue su independencia en 1956 de Francia y recupera todos los territorios de España en 1958. Marruecos se constituyó como una monarquía constitucional y de derecho divino al mismo tiempo (son considerados descendientes del Profeta).

La Constitución es aprobada en 1962. En 1963 se declaró la Guerra de las Arenas, un conflicto breve entre Argelia y Marruecos que se produjo por el rechazo del presidente Argelino Ben Bella a las reivindicaciones territoriales de Marruecos, por unos territorios que habían estado bajo control del Sultán de Marruecos pero que Francia había cedido a su colonia Argelia.

Durante la década de los 60 hay un distanciamiento entre el Rey Hassan II y los partidos políticos. Desde 1962 hasta 1990 se da una época de represión llevada a cabo por la policía y la Dirección Nacional de Seguridad, ambas manchadas por la corrupción. Entre 1965 y 1970 hay revueltas en Casablanca por lo que Hassan II suspendió la Constitución y declaró un estado de excepción. En 1970 se aprobó una segunda constitución a la que se opusieron el partido Istiqlal y el UNFP. En 1972 se aprueba una tercera constitución en la cual la administración elige a un tercio de los diputados.

En 1975 Marruecos invade el Sahara occidental. Entre 1976 y 1986 los saharauis se enfrentaron al ejército de Marruecos pero no obtuvieron resultados. Las resoluciones de Naciones Unidas siguen considerando este territorio como sujeto a descolonización. Se prometió un referéndum en 1981 pero todavía no se ha celebrado.

Los problemas económicos de Marruecos hicieron que en 1983 el Banco Mundial y el FMI le impusiesen un plan de ajuste estructural que consistió en la privatización de fosfatos, telefonía y la industria textil así como la reducción de las aduanas. Entre 1985 y 1990 la situación se vuelve más dura y tienen que hacer recortes para poder pagar la deuda externa.

En 1991 comenzó una reforma política que se inició desde arriba. Hubo elecciones, amnistía de presos políticos y se reconoció la enseñanza del bereber. En el 96 se reformó la Constitución, el parlamento se empezó a elegir por sufragio universal, se creó una cámara de consejeros cuyos miembros son elegidos por las comunidades, ayuntamientos, regiones, sindicatos y asociaciones profesionales. En el 97 hay elecciones

En 1999 muere Hassan II y es sucedido por su hijo Mohámmed VI, el cual promete llevar a cabo reformas democráticas. El mismo año de su ascensión al trono reforma el código jurídico de la mujer y en el año 2004 eleva la edad para casarse de 15 a 18 años con el código de la familia. En este código también es abolida la poligamia, la tutela sobre la mujer adulta soltera y se establece una igualdad entre hombres y mujeres en el divorcio en la custodia de los hijos.

Con el atentado terrorista de Casablanca ocurrido en 2003 las libertades civiles sufren un retroceso: se amplía la prisión preventiva y la policía puede sin orden judicial entrar en la vivienda o interceptar llamadas y correo.

Marruecos pasa a ser considerado un aliado importante no-OTAN en 2004 y firmó un tratado de libre comercio con EEUU y la Unión Europea.

El partido Justicia y Desarrollo, de carácter islamista, que había avanzado desde 2002 obtiene la victoria en 2011.